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Recientemente, escuché una maravillosa enseñanza del reverendo Billy Graham acerca de  
Tomar decisiones*. Fue inspirador para mí y pensé que algunas de las cosas que compartió 
también serían una bendición para ti. 
 
Un Gran Regalo 
Dios hizo algo maravilloso en el principio cuando  formó, hizo y creó al hombre. Él le dio el 
poder de elegir. La capacidad de decidir. Libre albedrío. No se lo dio a ninguno de los animales y 
es algo que claramente nos distingue de ellos. Tener la capacidad de tomar nuestras propias 
decisiones o tener libre albedrío es un gran regalo. Y también es uno de gran amor. Nuestro 
Creador fácilmente podría haber hecho al hombre sin la capacidad de elegir, pero eso no nos 
permitiría entregarnos libremente a Él. El verdadero amor se da libremente, nunca se exige ni 
se requiere. Adán y Eva fueron los primeros dos individuos a quienes se les dio la opción de 
hacer la voluntad de Dios o cosechar las consecuencias de elegir no hacerlo. Eligieron mal. 
Desafortunadamente, su decisión aún afecta a todos y cada uno de los individuos hoy en día. 

Dos de las elecciones principales en la vida no son dónde trabajas y con quién te casas. Es elegir 
hacer de Jesús su señor y salvador y obtener la vida eterna o seguir los caminos del mundo y 
cosechar sus corruptas recompensas. La clave para una vida justa es tomar decisiones piadosas 
y construir un estilo de vida consistente con esas decisiones a lo largo del tiempo. En otras 
palabras, ser fieles a Dios ya Su Palabra, y vivir una vida con Jesús como nuestro Señor. 

Elegirte Este Día 
A lo largo de la Palabra de Dios, vemos ejemplo tras ejemplo de personas que toman 
decisiones. Veamos uno de esos ejemplos en Josué. Josué fue un gran líder para los hijos de 
Israel. Trabajó en estrecha colaboración con Moisés y asumió el liderazgo una vez que Moisés 
murió. Era su responsabilidad llevar al pueblo a la tierra prometida y conquistarla para los 
israelitas. Al final del libro de Josué, leemos un registro asombroso. 

Josue era un anciano y sabía que estaba al final de su vida. Reunió a todo el pueblo de Israel en 
Siquem. Este registro es su discurso final a la gente antes de morir. Les recuerda todo lo que 
Dios ha hecho por ellos desde Abraham hasta el día de hoy. Y les advierte sobre su idolatría y lo 
que les sucedería si eligieran no vivir para el Señor. 

Josué 24:14-15a (RV) 
14“Ahora, pues, temed a Jehová, y servidle con integridad y en verdad; y quitad de entre vosotros 
los dioses a los cuales sirvieron vuestros padres al otro lado del río, y en Egipto; y servid a 
Jehová. 15 Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes 
sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos 
en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová. 
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Joshua les dice que necesitan decidir si servirían al Señor o servirían al diablo adorando 
ídolos. No les dijo que fueran a casa y lo pensaran primero. Él no dijo que lo 
discutiéramos entre ustedes y luego me volvieran a llamar. Les dijo que decidieran, que 
hicieran una elección, AHORA, HOY, lo que iban a hacer. Para Josué y su familia, la 
decisión fue clara y lo expresó enfáticamente. 

Josué 24:15b (RV) 
15Pero yo y mi casa serviremos al Señor. 

La decisión de Josué se tomó antes de que Israel tomara la suya. Lo que pensaran los demás y la 
dirección que eligieran tomar no hizo ninguna diferencia para Josué porque había visto todo lo 
que Dios había hecho. También sabía que realmente no era una elección complicada. ¿Dios o 
los ídolos? Sin embargo, la gente todavía está luchando con esa misma elección hoy. 

En algún momento, cada uno de nosotros tendremos que tomar la misma decisión en nuestras 
vidas. ¿Amaremos y serviremos a Dios fielmente, o elegiremos los caminos del mundo? 
¿Caminaremos por el espíritu o caminaremos por nuestros sentidos? 

Es interesante notar que Moisés le dijo lo mismo a Israel una generación antes cuando estaba 
muriendo. 

Deuteronomio 30:19 (RV) 
19A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto 
delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, para que 
vivas tú y tu descendencia: 

La misma elección se aplica a cada persona ya cada generación. Tenemos un adversario que 
quiere que lo elijas a él o a sus ídolos, pero se conformará con que no tomes ninguna decisión. 
No hacer una elección clara sigue siendo hacer una elección. Es una elección no decidir y por lo 
general no es la correcta. Billy Graham dijo una vez: “Si no tomas una decisión, el tiempo lo 
hará por ti y el tiempo siempre estará en tu contra”. Se le preguntó a Alejandro Magno cómo 
conquistó el mundo. Él dijo: “Sin vacilar”. Esa es realmente una declaración. Mire la verdad de 
lo que dice la Palabra de Dios. 

Santiago 1:6-8 (RV) 
6 Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es 
arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. 7 No piense, pues, quien tal haga, que 
recibirá cosa alguna del Señor. 8 El hombre de doble ánimo es inconstante en todos sus caminos.. 

A veces, vacilamos en las decisiones que tomamos y en cómo vivimos. ¿Cuáles son nuestras 
prioridades en la vida? ¿Es Cristo primero? ¿Lo hemos hecho verdaderamente señor en 
nuestras vidas como lo demuestran nuestros pensamientos y acciones? No vacilemos sino 
ESCOJAMOS ESTE DÍA A QUIÉN SERVIREMOS. Y sucede con las decisiones que tomamos. La 
única forma en que sabremos cómo tomar la decisión correcta, la decisión buena, es 
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conociendo la Palabra de Dios, que a veces también puede requerir las manifestaciones de 
revelación. 

Jesús dejó en claro que teníamos que elegir a quién serviríamos. No se puede servir a dos 
señores. 

Mateo 6:24 (RV) 
24Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro; o si 
no, se apegará a uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios ya las riquezas. 

Cuando vivía en Columbus, Ohio, fui a trabajar en una fábrica de cajas de cartón corrugado. Mi 
compañero de cuarto trabajaba en su departamento de ventas y me arregló para trabajar allí 
en la planta. Yo era un hippie de pelo largo pero el ambiente de trabajo era mucho más 
conservador. Reportaba a un supervisor e indirectamente a su jefe, el gerente de planta. Mi 
trabajo consistía en rotar a varias partes de la planta y completar lo que fuera necesario. Podría 
trabajar en una máquina de encintado durante varios días y luego ser trasladado al área de 
envío donde amarraríamos paquetes de una variedad de tipos y tamaños de cajas para enviar. 
Al principio todo fue bien, pero después de varias semanas, el director comenzó a venir  y 
cambiarme de un trabajo a otro. Un poco más tarde venía el supervisor y me decía que fuera a 
otro lugar. Entonces el director venía a buscarme y se enfadaba conmigo porque no estaba 
donde me había asignado inicialmente. Independientemente de cuánto les expliqué acerca de 
que ellos dos me movían continuamente, no podía ganar. Finalmente tuve que renunciar 
porque aprendí por experiencia ese versículo en Mateo. No podía servir a dos jefes. 

Cuando somos constantemente tirados de un lado a otro entre lo que el mundo espera, no, lo 
que EXIGE de nosotros, y lo que Dios nos ha llamado a hacer, siempre estaremos en una 
situación de No Ganar. Debemos decidir a qué amo serviremos. Dios o el mundo. Hasta 
entonces, siempre estaremos en confusión y nuestra vida nunca será pacífica. 

Un joven gobernante rico aprendió esta lección. 

Lucas 18:18-23 (RV) 
18YUn hombre principal le preguntó, diciendo: Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida 
eterna? 19 Jesús le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno hay bueno, sino solo Dios. 20 Los 
mandamientos sabes: No adulterarás; no matarás; no hurtarás; no dirás falso testimonio; honra a 
tu padre y a tu madre. 21 Él dijo: Todo esto lo he guardado desde mi juventud. 22 Jesús, oyendo 
esto, le dijo: Aún te falta una cosa: vende todo lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro 
en el cielo; y ven, sígueme. 23 Entonces él, oyendo esto, se puso muy triste, porque era muy rico.. 

 

Este principal tomó una decisión, pero su decisión lo puso muy triste. No le trajo la paz y la 
alegría que realmente deseaba, simplemente no podía separarse de las cosas materiales a las 
que les daba un valor más alto. A veces, damos un valor demasiado alto a las cosas en nuestras 
vidas que se interponen en el camino de hacer lo que Dios desea que hagamos. Parece una 
elección imposible. Pero, ¿dónde están las verdaderas riquezas? Para el gobernante, su riqueza 
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valía más que la vida eterna. Sus valores estaban fuera de lugar porque antepuso sus deseos 
físicos a los espirituales. No queremos volver a estar en esa situación, pero cuando lo estamos, 
puede ser un dilema difícil. Pablo se dio cuenta de eso en su propio caminar espiritual. 

El Dilema de Pablo 
El Apóstol Pablo fue un hombre asombroso. Tuvo que cambiar completamente sus caminos 
después de su conversión en el camino a Damasco. Creía firmemente que los seguidores de 
Cristo estaban equivocados y creían y practicaban lo que era contrario a todo lo que le habían 
enseñado y creído. Los persiguió con una pasión intensa y los arrojó a la cárcel. Estuvo incluso 
en la lapidación de Esteban. Pero se comprometió por completo a hacer la voluntad de Dios una 
vez que recibió el espíritu santo y entendió la verdad. Sin embargo, todavía luchó a veces con su 
naturaleza pecaminosa para hacer lo correcto en contra de sus deseos mundanos "naturales". 

 

Romanos 7:15-25 (NVI) 
15Porque no entiendo mis propias acciones. Porque no hago lo que quiero, sino lo que 
aborrezco. 
16Ahora bien, si hago lo que no quiero, estoy de acuerdo con la ley, que es bueno. 
17Así que ahora ya no soy yo quien lo hace, sino el pecado que habita dentro de mí. 
18Porque sé que nada bueno mora en mí, es decir, en mi carne. Porque tengo el deseo 
de hacer lo correcto, pero no la capacidad para llevarlo a cabo. 
19Porque no hago el bien que quiero, sino que el mal que no quiero es lo que sigo 
haciendo. 
20Ahora bien, si hago lo que no quiero, ya no soy yo quien lo hace, sino el pecado que 
habita en mí. 
21Así que encuentro que es una ley que cuando quiero hacer el bien, el mal está cerca. 
22Porque me deleito en la ley de Dios, en mi ser interior, 
23pero veo en mis miembros otra ley que hace guerra contra la ley de mi mente y me 
hace cautivo de la ley del pecado que habita en mis miembros. 
24¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte? 
25¡Gracias a Dios por Jesucristo nuestro Señor! Así que, yo mismo sirvo a la ley de Dios 
con mi mente, pero con mi carne sirvo a la ley del pecado. 

 

Pablo deja muy claro que a veces elegir el camino correcto, el camino piadoso, el camino 
espiritual, chocó con su viejo hombre, los caminos naturales y malvados. Lo describió como una 
guerra en su interior. Pero en el último versículo da gracias a Dios, porque con la mente eligió 
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servir a la ley de Dios. Una vez que decidimos, entonces tomamos medidas para servir. La 
decisión debe ser lo primero, incluso si la motivación no está ahí. Una vez que decidamos y 
actuemos, vendrá la motivación y veremos los resultados de nuestras decisiones correctas. 

¿Qué Camino Va a Elegir? 

Un famoso jugador de béisbol era conocido por sus singulares dichos. Yogi Berra una vez hizo el 
comentario: “Cuando llegues a una bifurcación en el camino, tómala”. Una cita divertida pero 
que no ayuda mucho cuando lo piensas. Recuerdo una vez que estaba en una situación muy 
difícil. Había llegado a una bifurcación en el camino con respecto a una decisión financiera que 
tenía que tomar y no estaba claro cuál era el mejor camino a seguir. Hablé con un amigo 
cercano y le expliqué mi situación y mi vacilación al elegir un curso de acción. Él dijo: “Mike, 
tienes que tomar una decisión. Solo haz el correcto”. Pensé: "Bueno, eso no fue muy útil". Pero 
realmente fue un buen consejo. Cuando finalmente logré calmar mi mente y fui a Dios con ella, 
la decisión correcta fue clara. Aunque hubiera sido mucho más fácil tomar el otro camino, elegí 
el correcto y todo salió bien. 

Pero a veces se toman decisiones equivocadas que tienen un impacto terrible. 

 

2 Reyes 13:14-19 (RV) 
14Estaba Eliseo enfermo de la enfermedad de que murió. Y descendió a él Joás rey de Israel, y 
llorando delante de él, dijo: ¡Padre mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a caballo! 15 Y le 
dijo Eliseo: Toma un arco y unas saetas. Tomó él entonces un arco y unas saetas. 16 Luego dijo 
Eliseo al rey de Israel: Pon tu mano sobre el arco. Y puso él su mano sobre el arco. Entonces puso 
Eliseo sus manos sobre las manos del rey, 17 y dijo: Abre la ventana que da al oriente. Y cuando él 
la abrió, dijo Eliseo: Tira. Y tirando él, dijo Eliseo: Saeta de salvación de Jehová, y saeta de 
salvación contra Siria; porque herirás a los sirios en Afec hasta consumirlos. 18 Y le volvió a decir: 
Toma las saetas. Y luego que el rey de Israel las hubo tomado, le dijo: Golpea la tierra. Y él la 
golpeó tres veces, y se detuvo. 19 Entonces el varón de Dios, enojado contra él, le dijo: Al dar cinco 
o seis golpes, hubieras derrotado a Siria hasta no quedar ninguno; pero ahora solo tres veces 
derrotarás a Siria. 

 

Joás tomó la decisión de seguir lo que Eliseo le había dicho, pero también decidió detenerse 
después de golpear el suelo con las flechas solo tres veces. Su decisión fue incorrecta y 
finalmente los sirios vencieron a los israelitas. Cuando tomamos una decisión, debemos 
mantenernos comprometidos a verla hasta el final y no rendirnos antes de haber recibido todo 
lo que Dios ha puesto a nuestra disposición. 

Una vez, los seguidores de Jesús tomaron una decisión después de que les enseñó la Palabra y 
entró en conflicto con lo que querían escuchar. 

Juan 6:59-68 (RV) 
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59Estas Estas cosas dijo en la sinagoga, enseñando en Capernaum.60 Al oírlas, muchos 
de sus discípulos dijeron: Dura es esta palabra; ¿quién la puede oír? 61 Sabiendo 
Jesús en sí mismo que sus discípulos murmuraban de esto, les dijo: ¿Esto os 
ofende? 62 ¿Pues qué, si viereis al Hijo del Hombre subir adonde estaba primero? 63 El 
espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que yo os he 
hablado son espíritu y son vida. 64 Pero hay algunos de vosotros que no creen. 
Porque Jesús sabía desde el principio quiénes eran los que no creían, y quién le 
había de entregar. 65 Y dijo: Por eso os he dicho que ninguno puede venir a mí, si no 
le fuere dado del Padre. 

. 

Algunos optaron por alejarse, pero Pedro decidió quedarse. Sabía el verdadero valor de lo que 
Jesús les estaba dando. Para él, no había muchas opciones. 

Jeremías le dijo a Israel que habían llegado a una bifurcación en el camino y tenían que elegir. 

Jeremías 21:8 (RV) 
8Y a este pueblo dirás: Así ha dicho Jehová; He aquí, yo pongo delante de vosotros el 
camino de la vida y el camino de la muerte. 

Ahora puedes decir: “No todas las decisiones que tomo son de vida o muerte”. estaría de 
acuerdo Que decidas comer un sándwich o una ensalada no es de vida o muerte, pero cuando 
llegamos a las cosas de Dios, aunque a veces parezcan pequeñas e insignificantes, marcan la 
diferencia. Por ejemplo, diezmar o compartir abundantemente. Es un principio piadoso. Cuando 
lo practicamos con la actitud adecuada, ponemos nuestra confianza en Dios para que se ocupe 
de todas nuestras necesidades. Pero si lo pasamos por alto, o solo lo hacemos al azar, no 
permitiremos las bendiciones completas que Dios puede proporcionarnos. Estoy seguro de que 
puedes pensar en otros ejemplos. 

Cuando elegimos el camino que vamos a tomar, debemos recordar que Jesús les dijo a sus 
apóstoles “Yo soy el Camino…” en Juan 141. No hay otra manera. En Proverbios lo dice de otra 
manera. 

 
Proverbios 14:12 (RV) 

12Hay camino que al hombre le parece derecho, pero su fin son caminos de muerte. 

Nadie elige a propósito tomar el camino que conduce a la muerte, porque cree que todas y 
cada una de las decisiones que toma son correctas hasta que es demasiado tarde. Pero 
tenemos un Dios que puede prever el camino en el que debemos estar y Él nos guiará si solo se 
lo permitimos. 

Proverbios 3:5-6 (RV) 

 
1 Juan 14:6, Jesús le dijo: Yo soy el camino, la verdad y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí. 
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5Confía en el Señor con todo tu corazón; y no te apoyes en tu propia prudencia. 
6Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas. 

Debemos elegir poner nuestra confianza en el Señor en lugar de elegir confiar en nuestro 
propio entendimiento. La Biblia está llena de ejemplos de elecciones, elecciones y elecciones. 
DEBEMOS elegir. Cuando miramos lo que tenemos que ganar, realmente no hay mucha 
elección. 

Jack Benny, un comediante conocido por ser escaso con el dinero, cuenta la historia de una vez 
que estaba caminando por la calle y un tipo se le acerca y le pide un fósforo para encender su 
cigarrillo. Cuando Jack Benny busca una cerilla, el hombre dice: “No hagas ningún movimiento. 
Esto es un atraco”. Luego, el ladrón saca un arma y le dice a Benny: “Tu dinero o tu vida”. Jack 
Benny se para allí y no responde, por lo que el ladrón dice con más fuerza: “Mira amigo. Dije tu 
dinero o tu vida”. Jack Benny responde: “¡Lo estoy pensando!”. 

Es un poco de comedia divertida, pero cuando se trata de bendiciones eternas y nuestro 
caminar con el Padre, ¿qué hay que pensar? 

Josue sabía que Israel tenía que tomar la decisión por sí mismo. No pudo hacerlo por ellos. Cada 
uno de nosotros debe tomar sus propias decisiones. Nuestro padre, nuestra madre, nuestro 
cónyuge, nuestros amigos, ninguno de ellos puede tomar nuestras decisiones por nosotros. 
Debemos hacerlo por nosotros mismos. Pero nuestra decisión ciertamente puede tener un 
impacto en los demás. 

Deuteronomio 30:19 (RV) 
19A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto 
delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, para que 
vivas tú y tu descendencia: 

Moisés dejó en claro que el camino que elijamos puede tener un impacto a largo plazo en otras 
generaciones. Mi abuela, Vera, era una mujer cristiana maravillosa, al igual que mi madre, Lois. 
Su decisión de ser cristianos tuvo un impacto en mí, incluso en un momento en que no creía en 
Dios. Pablo le recuerda a Timoteo de su herencia espiritual. 

2 Timoteo 1:5 y 3:15a (RV) 
5Cuando traiga a la memoria la fe no fingida que hay en ti, que habitó primero en tu 
abuela Loida y en tu madre Eunice; y estoy seguro de que también en ti. 
15y que desde niño has sabido las Sagradas Escrituras, 

Las decisiones que tomamos hoy pueden tener un impacto en nuestros hijos y nietos, y en las 
generaciones venideras. Cada individuo deberá tomar su propia decisión de aceptar a Cristo 
como su señor y salvador, pero ciertamente no está de más criarlos en tierra fértil sembrada 
con abundancia de la Palabra. 
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Gary Lafleur, jugador de hockey canadiense y cinco veces ganador de la Copa Stanley, dijo una 
vez que cada uno de nosotros tiene un solo pasado, pero hay muchos futuros. No puedes 
cambiar el pasado, pero puedes determinar tu destino. Cristo borra todos tus pecados del 
pasado. La Biblia nunca nos promete un mañana. Solo tenemos ahora. Decidámonos a tomar 
nuestras decisiones como vengan y tomar las correctas y piadosas. Una elección correcta hace 
que sea más fácil hacer otra correcta. Construyamos un patrón en nuestras vidas para que 
podamos recibir todo lo que Dios tiene para nosotros. 

 

 

*https://bibilium.com/making-choices-billy-graham-sermon/   Consultado el 28/01/2023. 
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